
Réunion publique n°1 
Casa cumuna di Pigna 

16/11/2024 

Etaient présents :  

- Une quarantaine d’habitant(e)s  

- Pour la mairie : M. Casalonga Jérôme, M. Tomasi Joseph 

- Pour le groupement de prestataires : M. Bouffin Loïc, mandataire 

- Pour l’AUE, assistance à maitrise d’ouvrage : M. Valence Pierre-Loup 

Par une délibéraRon du 23 mars 2023, la commune a prescrit l’élaboraRon de son Plan local d’urbanisme 
(PLU) en précisant les objecRfs poursuivis. A ceVe fin, ont été recrutés trois prestataires à l’été 2024 (Mme 
Davin, Petra Patrimonia ; M. Piereschi, Ingecorse ; M. Bouffin, BL études et conseil, mandataire) et une 
assistance à maitrise d’ouvrage (M. Valence, Agence d’Urbanisme et d’Energie de la Corse).  

CeVe première réunion avec la populaRon visait à présenter la démarche du PLU (cf. présentaRon jointe), son 
calendrier, les temps de concertaRon imaginés (au moins trois) et esquisser avec la populaRon les grands 
enjeux sur la commune en vue de construire le Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) 
du PLU, d’en définir quelques orientaRons.  

Après un temps d’informaRon en plénière, l’atelier s’est voulu parRcipaRf et a permis aux personnes qui le 
souhaitaient de s’exprimer et de faire émerger au total plus de cinquante proposiRons. Si quelques-unes ne 
relèvent pas des poliRques publiques ou du champ d’acRons d’un PLU, la plupart sont en phase avec les 
premières réflexions menées par l’équipe municipale pour l’établissement du PADD, d’autres viennent les 
compléter. La retranscripRon ci-dessous fait état des post-it et des discussions avec les habitants qui se sont 
pris au jeu. 

- ProposiRons considérées comme en phase :  

o ValorisaRon et protecRon du patrimoine 

o Sauvegarde de la silhoueVe villageoise, l’idenRté du village balcon 

o Veiller à l’intégraRon architecturale des construcRons  

o Faciliter la vie collecRve, conserver une part importante d’espaces publics   

o Proscrire le mitage urbain, privilégier la conRnuité  

o Densifier les zones habitées 



o PermeVre l’accès aux logements, la mixité sociale  

o Maitriser les logements par la puissance publique 

o Ne plus permeVre la réalisaRon de résidences secondaires 

o AdaptaRon aux changements climaRques 

o Respecter les milieux naturels et prendre en considéraRon les transiRons écologiques 

o Développement de l’agriculture et de la permaculture avec une zone dédiée 

o Favoriser une nutriRon saine 

o Ressource en eau (5 post-it) 

▪ Mieux gérer  

▪ Stocker à différentes échelles (retenue d’eau et stockage individuel) 

▪ ProblémaRque de l’eau agricole qui ne peut être détournée de ses usages iniRaux 
(demandes de disposer de l’eau brute pour des usages autres que l’agriculture…) 

o Faciliter l’accès aux soins 

o Tendre vers plus de sobriété 

o Maitriser la producRon énergéRque par un projet commun 

o Développer le solaire 

o StaRonnement (sans précision) 

o Importance des jardins 

o Enjeux autour de l’arRsanat  



- Une proposiRon complète l’ambiRon communale d’asseoir sa dimension culturelle avec un souhait 
d’équipement public, à savoir une bibliothèque.  

Tous ces éléments vont permeVre de construire le PADD, le légiRmer. La seconde réunion de concertaRon 
portera sur ce PADD, rédigé et stabilisé, pour validaRon collégiale des orientaRons, des premiers éléments 
cartographiques et des scénarios de développement communaux. Elle devrait avoir lieu dès le premier 
trimestre 2025.


